

Communiqué de presse de la fondation KMB-ZPK

21.06.2017

Modernisation KMB

Un projet de rénovation et de conversion du Kunstmuseum Bern

Le conseil de la fondation faitière Kunstmuseum Bern - Zentrum Paul Klee travaille actuellement à un projet « Modernisation KMB ». Ce projet prévoit la rénovation du bâtiment de l'Atelier 5, la création de nouveaux espaces destinés aux expositions et à la logistique et des conversions générales indispensables, d'ordre technique et fonctionnel. Le conseil se prononcera sur la faisabilité du projet d'ici à la fin de cette année et les travaux pourraient démarrer au début de 2019.

L'extension construite en 1983 par l'Atelier 5 a besoin d'être rénovée en profondeur. Afin de garantir l'activité du musée et de ses multiples expositions, la rénovation des installations techniques du bâtiment devra intervenir dans les meilleurs délais. Le projet inclura la sécurité sismique et la protection incendie dans le but de minimiser les risques permanents. D'autres problématiques existent en lien avec la situation précaire en matière de logistique, de livraison et de stockage des œuvres d'art fragiles. Les réalisateurs d'expositions y gagneront en souplesse et en liberté de conception. Enfin, cela permettra d'améliorer la sécurité et d'assurer l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite.

Une autre facette de ce projet de modernisation consiste en la création de nouveaux espaces, soit environ 600 m² de surfaces d'exposition pour l'art contemporain et 350 m² dédiés à la préservation des fonds patrimoniaux et au stockage. Parallèlement, la simplification et l'optimisation des processus de fonctionnement et des procédures opérationnelles seront mises en œuvre. Le bâtiment Stettler fera lui aussi l'objet d'un certain nombre de réajustements et de conversions. En particulier, l'espace d'accueil sera réaménagé en vue d'une meilleure attractivité et d'une plus grande convivialité tandis que l'intégration d'un vaste foyer rendra la visite du musée plus agréable et plus interactive.

En l'état actuel du projet, les coûts s'élèvent à près de 40 millions de francs. Ils doivent être supportés par le canton de Berne et des fonds externes. Une demande a déjà été déposée auprès du canton de Berne et des négociations avec des tiers sont en cours pour une participation à hauteur de 20 % de la totalité des coûts.

Il est prévu que le conseil de la fondation KMB-ZPK se prononce d'ici fin 2017 sur la réalisation de ce projet, initié en 2016 et fondé sur des études préliminaires antérieures. Le démarrage des travaux est programmé pour 2019, la réouverture du bâtiment de l'Atelier 5 pour l'été 2021. Les travaux préparatoires au sein du musée débiteront à la mi-2018. Durant les travaux, le Kunstmuseum Bern présentera de nombreuses expositions dans et hors les murs.

Le conseil de la fondation KMB-ZPK communiquera sur ses futures décisions fin 2017 et, dans le cas d'une validation du projet, il en présentera les contenus en détail.

La fondation KMB-ZPK est convaincue que le projet « Modernisation KMB » permettra de satisfaire aux exigences contemporaines d'une activité muséale de niveau national et international et d'assurer un meilleur positionnement du Kunstmuseum Bern ainsi que de Berne, en tant que ville d'art.

Contact

Maria-Teresa Cano, directrice communication et relations publiques Kunstmuseum Bern – Zentrum Paul Klee
mariateresa.cano@kmbzpk.ch, T+ 41 31 359 01 89



Gegründet von
Maurice E. und Martha Müller
sowie den Erben Paul Klee